

## 6 Société et Culture

Lutte contre le Sida/Rupture de certaines molécules ARV

## " Des mesures sont en cours pour éviter le pire "

R.H.A

Libreville/Gabon

Une assurance donnée, hier, par la directrice générale de la Prévention du Sida, Dr Amissa Briana Bongo Ondimba, au cours d'une conférence de presse animée au ministère de la Santé.

FACE à l'imminence de la rupture de certaines molécules d'antirétroviraux (ARV) dans les Centres de traitement ambulatoire (CTA), notamment les TDF-3TC et ABC-3TC, la directrice générale de la Prévention du Sida, Dr Amissa Briana Bongo Ondimba, a animé une conférence de presse, hier, au ministère de la Santé.

Loin d'être alarmiste, la directrice générale de la Prévention du Sida s'est voulue rassurante. Bien que l'alerte soit réelle, « des mesures sont en cours pour éviter le pire », a-t-elle indiqué à la presse. Cependant, les personnes vivant avec le VIH (PVVIH) sont invitées à se rapprocher de leurs médecins traitants pour être mieux édifiés sur leur sta-



Photo : R.H.A

Dr Amissa Briana Bongo Ondimba, DG de la Prévention du Sida (c), invite les malades à adopter une bonne hygiène de vie.

tut. « Le traitement ARV est composé de trois molécules. Il peut arriver qu'une molécule soit en rupture, mais qu'une autre qui a le même rôle serve pour la substituer. Actuellement, c'est ce que nous faisons. Chaque malade doit se rapprocher de son médecin pour savoir si son

traitement est disponible ou pas. S'il s'avère que l'une des molécules ne soit pas disponible, il peut avoir à la place, une molécule de substitution. S'agissant des personnes dont tout le traitement serait indisponible, nous prendrons des mesures pour renforcer leur système im-

munitaire, afin de les protéger des infections capables de menacer leur système immunitaire. Que chaque personne se rapproche de son médecin. Si le traitement n'est pas disponible, ils auront un traitement de substitution. Une personne qui prenait bien son traitement avant

la rupture n'est pas en danger. Nous demandons aussi d'adopter une bonne hygiène de vie pour ne pas s'exposer », a recommandé Amissa Briana Bongo Ondimba.

Enfin, elle a invité les 34 000 personnes déjà sous traitement à adopter une bonne hygiène de vie.

## Condition féminine/Atelier de validation du 7e Rapport national

## Se conformer aux recommandations de la CEDEF

IMM

Libreville/Gabon

LA ministre de la Famille, de la Décennie de la femme et de l'Égalité des chances, Estelle Ondo, a récemment présidé les travaux l'atelier de validation du 7e Rapport national du Comité pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes.

Parlementaires, experts des administrations publiques et privées, membres de la société civile, ont, deux jours durant, fait une lecture critique et objectif dudit Rapport. Lequel fait état des efforts accomplis par le Gabon sur la prévention et l'élimination des discriminations à l'égard des femmes et des filles. Il s'agissait, pour les participants, de produire un document consensuel à présenter devant le comité de la Convention sur l'élimination de toutes les formes de discriminations à l'égard des femmes (CEDEF).

« Le Gabon accorde un intérêt à la condition de la femme, particulièrement à la lutte contre la discrimination. A ce titre, l'égalité en droit entre les hommes



Photo : IMM/ L'Union

LA ministre de la Décennie de la femme, Estelle Ondo, à l'ouverture des travaux de l'atelier.

et les femmes est reconnue par la Loi fondamentale de notre pays. Celle-ci, en son article 2, titre premier, stipule que la République gabonaise assure l'égalité de tous les citoyens devant la loi, sans distinction d'origine, de race, de sexe, d'opinion ou de religion. Aussi, ce principe, repris dans plusieurs textes juridiques, tels que le Code du travail, le Statut général des fonctionnaires, pose les bases de légitimation d'une politique d'égalité pour l'élimination des discriminations au Gabon », a rappelé la ministre de la Famille.

Dans cette optique, et pour assurer la promotion des femmes et des filles, notre pays a ratifié l'ensemble des conventions internationales relatives



Photo : IMM/ L'Union

...et des experts des administrations et membres de la société civile y ont pris une part active.

aux droits de la femme et à l'égalité des sexes. Notamment la CEDEF en 1983, le Programme d'actions de Beijing en 1995, la Charte africaine des droits de l'Homme et des peuples et son protocole additif, rela-



Photo : IMM/ L'Union

Une assistance renforcée par des parlementaires...

est une question essentielle dans la politique de l'émergence définie par chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Qui a par ailleurs décrété une Décennie de la femme gabonaise pour la période 2015-2025 », a renchéri le membre du gouvernement.

En clôturant l'atelier, la ministre Estelle Ondo s'est d'abord félicitée du fait que le contenu des travaux de l'avenue de Cointet ont répondu aux nombreuses recommandations formulées par la CEDEF, à l'endroit de notre pays. Avant de remercier l'ensemble des participants pour leurs contributions pertinentes, témoignant du caractère participatif de ce toilettage du rapport national.

## Ici et ailleurs

•Après 6 semaines de grève  
Reprise des cours dans la 1<sup>re</sup> université de Côte d'Ivoire



Photo : AFP

Les cours ont repris hier à l'université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, après six semaines de grève des professeurs ayant paralysé le principal établissement supérieur public de Côte d'Ivoire.

La Coordination nationale des enseignants-chercheurs et chercheurs de Côte d'Ivoire (Cnec) a décidé de "la suspension pour deux semaines de son mot d'ordre de grève", a expliqué à l'AFP, Johnson Zamina Kouassi, secrétaire général et porte-parole de la Cnec, premier syndicat des professeurs du supérieur.

"Les cours ont repris timidement", a déclaré M. Kouassi, dont la libération vendredi dernier après dix jours d'incarcération pour "troubles à l'ordre public", a permis cette reprise

•Patrimoine  
Restitution d'une mèche de cheveux impériale

L'Éthiopie s'est réjouie hier du prochain retour au pays d'un trésor national : des mèches de cheveux ayant appartenu à l'empereur Theodoros II mais conservées depuis 1959 au National Army Museum, à Londres.

C'est "un geste exemplaire de bonne volonté" de la part du musée, a salué l'ambassade éthiopienne dans un communiqué, alors que la restitution des œuvres d'art et des biens africains acquis par les pays occidentaux durant la colonisation reste un sujet polémique.

Mais le National Army Museum s'est lui estimé "heureux" de répondre à la requête des autorités éthiopiennes formulée en avril 2018, la jugeant "raisonnable", car hautement symbolique.

•Religion  
Ouverture des archives du Vatican sur Pie XII

Le ministère des Affaires étrangères israélien a affirmé hier dans un communiqué être satisfait de l'ouverture en 2020 des archives du Vatican sur le pontificat controversé de Pie XII, après des décennies de polémiques sur son attitude face à la Shoah. Le pape François a annoncé lundi que les archives secrètes du Vatican sur le pontificat de Pie XII (1939-1958) seraient ouvertes en mars 2020, ce qui pourrait permettre de faire la lumière sur son action pendant la Seconde Guerre mondiale.

Rassemblés par SNN